



ANGEL LOZANO HERAS  
Profesor de la Universidad

## Universidad: mindunguis para la Junta

**E**L consejero de Educación de la Junta de C y L, Juan José Mateos, aunque en el fondo no está de acuerdo ni con sus colegas de gabinete del Gobierno Herrera, ni con el ministro de Educación Wert ni con el de Hacienda, Montoro, ha tenido que bajar la cabeza y “tragarse” en los recortes y en las reformas educativas, así como en la financiación universitaria. Mateos, de ascendencia universitaria y exprofesor, peleó contra algunos de sus colegas de partido y gobierno, pero al final ha sucumbido.

La última “tragadera” ha sido la autorización de actividades para una nueva universidad internacional, en Burgos. ¡Éramos pocos y parió la abuela!

No es de recibo crear nuevas universidades, y que el ministro Wert y sus expertos del informe nos hablen de que las universidades del futuro se deben reconvertir, y así conseguir una adecuada financiación para la investigación (I+D+i) y para los negocios de las enseñanzas superiores. También se hablaba en ese informe de recortes inevitables en infraestructuras, edificios, profesores, administraciones, títulos académicos, y de racionalidad en el funcionamiento de los centros de estudios superiores. En Castilla y León hay más universidades que ratones en la despensa de una quesería.

Haciendo oídos sordos, muy sordos, a sus propios informes y a las recomendaciones del Ministerio de Educación y de la comisión de expertos, el consejero Mateos y sus colegas se contradicen y aprueban una nueva universidad en Burgos, que ya tenía una, pero ahora le dan otros apellidos, a ver si cuela. Repiten Grados, duplican temáticas de estudios. Pero olvidan las demandas de la sociedad castellano leonesa, la realidad social de austeridad; no tienen en cuenta la seria negativa de los rectores de nuestras universidades. Mientras que las universidades públicas de la comunidad (todas con grandes déficits) se están viendo obligadas a hacer grandes ajustes en su presupuesto, la Junta de Castilla y León aprueba una subvención de 1,2 millones de euros para el funcionamiento de esta nueva universidad privada.

No le entendemos señor consejero: esta decisión es insólita y aberrante en los tiempos que corren.

Luego, para rematar la faena de impro-

perios, viene ya el nuevo rector de esa Universidad Internacional, Isabel I de Castilla (internacional, nada menos y con nombre muy castellano pero poco moderno e innovador), para decirnos que no tengamos miedo... Dice que solo vienen a enriquecer la oferta educativa superior. Claro, repitiendo titulaciones ya existentes en nuestra Comunidad.

Aquí en la Usal, y en las otras universidades —públicas y privadas— lo único que entendemos que esto se ha hecho para negociete de algunos. Y a la larga, o la corta, va a acabar con el beneficio de las universidades ya existentes en C y L.

Habla también el mandatario de esta nueva universidad de su oferta de enseñanza superior en línea. Por cierto, que su página web, donde figura esa enseñanza en línea, es bastante “ñoña” y algo simple ¿No hubiera sido mejor dar más financiación e infraestructuras a las universidades que ya

**No es de recibo crear nuevas universidades, y que el ministro Wert y sus expertos del informe nos hablen de que las universidades del futuro se deben reconvertir, y así conseguir una adecuada financiación para la investigación (I+D+i) y para los negocios de las enseñanzas superiores**

existen para que hagan esta labor, acaparen más alumnos, y sean más rentables y competitivas? Además, nuestra USAL, ya tiene un sólido prestigio internacional en el desarrollo e impulso de plataformas educativas on line, sobre todo en enseñanza del español. Actualmente, en la universidad de Salamanca, se está trabajando seriamente desde el vicerrectorado de Innovación (con sus distintas secciones y servicios) conjuntamente con el ELElab Usal, en plataformas on line, sobre todo en MOOC del español y otros. Recordemos que los MOOC o COMA en español, son lo cursos en línea a distancia, masivos, en abierto y gratuitos. Para qué queremos más universidades y servicios educativos, que ya los hay, y buenos...

Es el mismo cuento de siempre. El presidente Herrera, el consejero, o el que sea de la Junta, nos sigue ninguneando. Así lo ha hecho con el 8º Centenario de la universidad salmantina (no dan ni un euro ni apo-

yan medidas patrocinadoras y exenciones fiscales).

Tampoco en Valladolid tienen en cuenta la tradición, el esfuerzo y el gran éxito con las enseñanzas del español de nuestra universidad. Quieren que el Sistema Consorcial Mixto del Español (ayuntamientos, academias privadas, etc...) con el control total de la Junta en Valladolid. El erector Alonso Peña, actual Comisionado para la Lengua Española, no nos tiene mucho en cuenta en el II Plan del Español de la Junta como lengua extranjera 2013-2016. Parece increíble, la verdad, dado sus anteriores vínculos universitarios con la Usal.

Por otro lado, el Centro del Cáncer de Salamanca (CIC) se ve agobiado por lo escasos recursos que tiene y los recortes de la Junta. Y sigue sin saber nada del plan de refuerzo que el presidente Herrera prometió hace un mes, a bombo y platillo, en el debate del estado de la Región. ¿Solo fueron buenas palabras —vender humo— o promesas incumplidas de Herrera?

Pero lo más grave es que con este olvido, el futuro del instituto pionero del cáncer puede desvanecerse poco a poco.

Hace casi un año se paralizaron los créditos al Campus de Excelencia, frustrando proyectos innovadores.

La Junta nos trata, a veces, como mindunguis. Eso debe ser una cualidad propia de algunos políticos del PP, que favorecen otras op-

ciones y negocios educativos, que no es la universidad pública.

El rector Daniel Hernández Ruipérez insistió, hace unos días, en sus justas reivindicaciones a la Junta de C y L, señalando la importancia para la Usal de la investigación científica y su divulgación. Ruipérez ha lamentado, una vez más, los continuos recortes y falta de compromiso que la Usal sufre cada día.

Y pidió a los políticos, y a la ciudadanía salmantina, que muestren un “apoyo real” a la Universidad de Salamanca. El rector de la Usal afirma que la nueva universidad “no cumple suficientemente con los requisitos académicos”. Por otro lado, responsables, trabajadores y profesores de la Universidad de Burgos, ya existente desde 1994, pública, están que “trinan” con esta puñalada de la Junta.

Entonces, ¿para qué más dispersión de los recursos creando nuevas y fantasmales universidades?